
! ! ! !"#$洲际酒店集团环球慈善赛
近日在沪启动。作为一年一度的慈善
助力活动，%&&多名中外人士加入其

中。所得慈善款项全部汇入在中国青
少年发展基金会捐资设立的“同洲共
际爱心基金”，致力于希望小学建设、
职业教育和大学生资助。
本报记者 王蔚 孙中钦 摄影报道
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校园内外 /

!由跨国企业欧莱雅集团和联合
国教科文组织共同创立的中国“女
科学家萌芽计划”近期在全国范围
内对高中生进行了一项“科学兴趣”
认知调研，结果显示：国内各大城市
中近九成的受访高中女生热爱科
学，却很少有人愿意在未来投身科
学事业，主要原因是不少学生认为
科学家是一种遥远的特殊职业，而
科学工作单调枯燥。
此次调查深入全国 !&个城市，

采样共 #!&&名学生，旨在全面且仔
细地了解中国不同地域城市的高中

生对科学的兴趣及投身科学的意
愿，研究内容涵盖三个方面，包括：
“对科学的兴趣”、“对成为科学家的
意愿”和“对女科学家的看法”。
调查中，高中生普遍对科学表

示感兴趣（'!(）。其中，高达 ))(的
高中女生对科学持有兴趣，而男生
的比例更是达到 '*(。然而，与之形
成鲜明对比的却是高中生投身科学
工作的意愿整体偏低———仅有不到
五成的高中生表示愿意成为科学家
（+$(），而对从事科学事业持有强
烈意愿的比例则更低（!*(）。同时，

男生与女生的差距逐步加剧。女生
方面，有意愿从事科学工作的比例
仅为 %)(，男生则略微过半（$,(）。
即便是表示对科学兴趣较为浓厚的
学生中，也有超过半数的人（$+(）
不考虑在未来以科学研究为自己的
事业；而在对科学只略有兴趣的学
生中，这一比例更是达到了 )&(。
为何学生表现出对科学的高热

情、对成为科学家的低意愿？调查报
告指出，科学研究需要耗费大量时
间和精力、单调而又辛苦，不少学生
认为科学家是一种特殊的职业，是

只有少数人才会选择的道路。即便
是在高中时期对科学怀有热情，因
为对于科学家的固有看法也会渐渐
放弃投身科学工作的想法。
报告同时指出，女科学家作为

科学领域的少数群体，不仅被视作
是一种特殊的职业，更是被认为“不
如男性有优势”，“工作单调又辛苦”
并且“缺乏生活情趣”；女科学家所
享有的社会地位不够高，她们的付
出与所受到的社会关注并不完全对
等。女科学家很少出现在公众的视
野，学生能够记住的女科学家寥寥

无几，从一定程度上加剧了学生对
于女科学家形成的刻板印象。根据
调研，学生们自发提及的科学家中，
男科学家的人数为接近 $个，而女
科学家的人数不到 !个。
“中国青年女科学家奖”得主王

慧博士表示：“高中是学生规划自己
未来职业方向的一个重要阶段，需
要在高中时期就维持女生对于科学
的兴趣，让女生能够在下个升学阶
段继续选择和科学相关的专业，这
对于培养未来的女性科学家来说极
为重要。” 本报记者 张炯强

!久负盛名的中国玉石雕神工奖，
今年 '月再度盛大揭幕。自 !&&*年
起，神工已届满八届，堪为国内玉坛
盛事。同时，!&#$中国玉雕上海论
坛的主论坛在上海工艺美术职业
学院举行，来自全国各地的玉雕大
师和玉雕艺术评论家将围绕年度

主题，纵论玉雕人才的院校培养和
玉雕创作的学院风格。久享“大师
摇篮”美誉的上海工艺美院也奉献
一台《中国玉学院风》主题特展，为
本届神工奖大展吹来一股清新的
“学院风”。

上海工艺美院具有 $$年办学

积淀，是百所国家级示范性高等职
业院校中唯一一所艺术设计类院
校，前不久，学校被国家文化部遴
选为非遗传承人群研修培训计划
试点院校。作为海派玉雕发展和玉
雕专业人才培养的重镇，培育了众
多大师级人物和新生代业界精英，
自 #',& 年建校以来先后走出了萧
海春、刘忠荣、黄罕勇等一大批海派玉
雕的风流人物，形成了传承和发展方
向上的“学院风”及其文化主张。

! ! ! ! ! ! ! !本报记者 王蔚

近九成高中女生爱科学 仅四成愿当科学家
“女科学家萌芽计划”发布最新调查结果：

! ! ! !为推进中韩两国之间文化艺
术、教育产业交流与发展，由上海师
范大学音乐学院与上海同轩文化发
展有限公司、韩国韩中托艺株式会
共同发起的“中韩国际（上海）文化
艺术交流中心”日前成立。

该中心致力于发掘中韩两国的
“文化创新种子”，推动两国之间的
文化艺术交流、合作和发展，推进

“产、学、研、销”的文化创新机制，整
合中韩文化资源，形成创新力量。

! ! ! ! !本报记者 王蔚

大师摇篮尽显“中国风”
工艺美术职业学院举办主题论坛

中韩艺术交流中心落户上师大慈善长跑助力希望工程

! ! ! !近年来，越来越多中国家长不约而同地
将孩子赴美留学的时间点从本科提前至高
中。而美国的高中有将近 +万所，中国学生
应该如何在浩瀚的美高学校中选择优质的
学校？怎样知道这所学校与自己是否匹配？
美国大学名校为什么乐意招收美高的学生？
学生及家长需要先了解美国高中的具体状
况，只有充分了解学校之后，才能真正做好
前期的准备，明确地选择适合自己的学校。

就上课性质而言，公立学校和私立学校
最大的差别在于上课形式、课堂人数以及学
生来源。公立学校的上课性质更接近国内教
育，课堂上没有较多的讨论，学生人数也比
较多，一个班级平均 %&个学生。而私立学校
一个班级只有十几人，课堂上来自世界各地
的中学生精英在一起探讨一个问题，大家各
抒己见，无形中就拓展了学生的视野帮助学
生树立国际观和更健全的世界观。这也从侧
面反映出，那些说不出任何想法的学生是不
会被学校录取的，因为，校方希望每个占用
学校资源的学生都能为学校做一点贡献，最
简单的就是能够分享个人观点和意见。同一
个班级里每个学生的成长背景以及兴趣爱

好不同，所以同一件事情得到的观点也会有
所差异。而如果在公立学校，学生都住在同
一个片区，所持有的观点基本是一致的，最
大的差别可能就是家长的职业不同而已。

那么，私立学校中的走读学校和寄宿学
校又有什么差别呢？为什么那么多的美国上
层社会的小孩会考虑去读私立寄宿学校呢？
哈佛、耶鲁、斯坦福为什么特别愿意招这样
的学生？因为这里的学生有着许多得天独厚
的优势：父母有一定的能力送孩子远离家乡
到另一个地方开阔眼界，孩子每天与全世界
的精英一起上课、生活，经过四年的耳濡目
染，做事的方式会潜移默化的发生改变，考
虑事情也会变得更加全面、成熟。值得一提
的是因为寄宿学校要比公立学校的教职待
遇更加丰厚，寄宿学校的师资配备自然也是
美国最好的。
公立学校、私立走读和私立住宿学校之

间重要的差别还在于学生花在课业上的时
间。学生在做作业、写报告的过程中，通常要
查阅大量的书籍和资料，才能写出一篇有内
容的报告。公立学校的学生一个星期花在作
业上大约有 )小时，私立走读学校要花 '小

时，而寄宿学校则需要 #*小时。一个星期花
在写作业上的时间差了一倍，如此一来，经过
四年的时间学生之间的差距就可想而知了。
而寄宿学校的学生面对如此多的作业量，必
须赋予更多的时间和精力才能保证得到 -，每
一篇作业都得 -，在申请大学的时候才能成为
一个全 -的学生。

近几年，美国大学面对大量的中国学生
“井喷式”申请，曾经一度十分困难地去进行
挑选，而如今，他们“似乎”找到了一条更接
地气的方法。从知名高中里面来选学生，更
有把握选到好学生。首先，美国大学非常看
重学生高中阶段的 ./-!在校成绩），美国
高中因灵活的选课空间，会让国内学生更有
机会获得优异的 ./-，这会使学生很容易
获得招生办的肯定。其次，美国大学的招生
官非常重视这些优秀的个人素质，如果一个
国际学生能在全校所有的学生中取得一定
的领导地位和成就，也更会得到招生官特别
的肯定。第三，由于教育体系不同，在美国读
高中的学生所获得的老师推荐信和教务长
评估（此二者是申请本科名校的入学审核条
件之一"对录取有极为重要的影响#对美国

名校来讲更具说服力和可信性，含金量更
高。最后，美国优秀高中创造更多机会进入
美国 012$&大学。美国知名高中如飞利浦安
多福中学，乔特罗斯玛丽中学，霍奇基斯中
学等就好似美国顶尖本科院校的预科班，一
旦入读就等于一脚已踏进美国顶尖院校的
大门。

'月 !,、!*日，学美留学总裁张恒瑞先
生将介绍他亲自赴美参加美国高中入学委
员会年会，并考察顶尖名校 !&#$年招生情
况，带回 !&#,年顶尖美高全新审核趋势方
向，同时对美国大学名校招生办公室针对美
国高中、国内高中、国际高中等不同背景中
国学生的审核政策做详细介绍。这个中秋
节，与您分享美国名校招生的第一手资讯！
您一定不要错过！

直击美国名校
中国学生如何挑选与自己匹配的优质美国学校？

主讲内容
!" 现场公布 #$!%美国高中入学委员

会年会全新政策

#&透析 #$!'年美国寄宿高中录取数据

(&如何有计划的准备申请美国高中以

及大学的语言考试

)& 解析美国高中与大学的选校方针

策略

'&破解美高面试$文书$推荐三大关键

%& 揭秘美国大学招生办公室如何审

核%美国高中$国内高中$国际高中的学生

*"策划如何提前准备活动$兴趣以及

特长"以成功申请美国高中和大学名校

+"现场分享并讨论经典申请案例

地点!时间
上海!,月 #%日!周六& !)-..

地点! 静安区延安中路 !#!+号 静安

香格里拉大酒店 (楼 紫藤厅

咨询电话!.#!/%#)+**,,

嘉宾阵容
陈姵廷女士 ! 美国纽约市立大学

012"学美留学副总裁"学美常春藤培训主

任 ' (让中国学生的英语和中文一样好"是

我最重要的课题) 我希望通过我们团队的

共同努力" 让受制于固有的教育体系的国

内学生" 能如鱼得水徜徉于英语学习的海

洋) *

! ! ! !为保证活动质量" 本次活动只接受预

约# 目前"预约系统已全面开通#

提前预约可获赠由学美留学为您精心

准备的中秋贺礼一份#

短信预约! 发送 $新民!姓名!电话!年

级%至 "#$%"$&"%'#()即可#

微信预约!关注学美留学官方微信&微

信号!*+,-.,/'"回复$新民!姓名!城市!电

话!年级%即可#
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